

EL SEÑOR POINCARÉ EN MADRID

El presidente de la República francesa se halla entre nosotros.

Su breve jornada en la capital española ha comenzado felizmente: el aplauso popular, traduciendo los sentimientos nacionales, ha saludado su paso en la solemne entrada. Junto a nuestro Soberano, el Sr. Poincaré ha recogido el más valioso testimonio de la amistad hispano-francesa: el del espontáneo afecto del pueblo madrileño, que resume el de España entera, y que ha de ser, en definitiva, el que haga fecundar, en lo porvenir, aquella amistad internacional que las visitas oficiales de ambos jefes de Estado representan.

Camino de Madrid

Telegramas de salutación

Al llegar el presidente de la República francesa a la estación fronteriza, le fué entregado un telegrama del Rey D. Alfonso, concebido en los siguientes términos:

«En el momento de vuestra entrada en España, es con un verdadero placer que me apresuro a dar a usted la bienvenida más cordial, reiterándole mis sentimientos de amistad sincera y de viva simpatía hacia Francia, que son felizmente compartidos de todo corazón por mi pueblo. Formo los más sinceros votos para que los recuerdos de vuestra estancia entre nosotros sean los más agradables.»

El Sr. Poincaré contestó con el siguiente despacho dirigido a D. Alfonso XIII:

«Doy las gracias a V. M. por sus amables votos de bienvenida. Acabo de comprobar, entrando en España, la sinceridad de los sentimientos del pueblo español hacia Francia; me complazco en expresar a V. M., a mi vez, todos los votos de mi país por V. M. y por su noble nación.»

En las estaciones españolas

A las seis y veinte de la tarde llegó ayer a San Sebastián el tren presidencial. Al entrar en agujas, la banda municipal tocó la Marsellesa.

El Sr. Poincaré manifestó a las autoridades su profundo agradecimiento por la acogida que el pueblo de San Sebastián dispuso al Sr. Barthou cuando vino a inaugurar la escuela francesa.

Dos niñas de la escuela francesa ofrecieron ramos de flores al Sr. Poincaré, el cual dió un beso a las pequeñas.

La estación estaba adornada con guirnaldas, escudos e iluminación eléctrica de colores.

El tren se detuvo cinco minutos, dándose numerosos vivas al Sr. Poincaré, el cual vestía de frac y saludaba desde la ventanilla.

En las restantes estaciones del trayecto, como estaba indicado, no se hicieron honores al presidente.

En Burgos salió a recibir el tren presidencia el gobernador, los jefes de Policía y la Guardia civil; pero como el Sr. Poincaré iba descansando no le cumplimentaron.

Lo mismo ocurrió en algunas otras estaciones del trayecto.

En Madrid

Esperando al presidente

El tiempo dudoso y revuelto de estos días pasados, se ha resuelto desde la madrugada de hoy en una lluvia constante, tenaz, bajo un cielo cerrado, que amenaza convertirse en un verdadero temporal de agua.

El día triste y desahogado, no incita, ciertamente, a la expansión popular, ya coartada por las rigurosas precauciones policíacas adoptadas para evitar toda aglomeración de público y todo pretexto de desorden.

Sin embargo, el interés público, la sincera simpatía hacia el ilustre huésped, se sobrepusieron a las dificultades y cortapisas de todo género y el pueblo madrileño ha rendido esta mañana a la nación francesa un homenaje afectuoso y digno de cordialidad y de consideración.

Madrid ha sabido triunfar, con el generoso impulso de sus afectos, de todas las circunstancias adversas, dispensando al Sr. Poincaré la acogida que él y su patria merecen.

Desde primera hora de la mañana la gente afluyó, prestando animación singular a las calles céntricas, hacia las plazas de Oriente, San Marcial y la explanada de la estación del Norte. La lluvia caía pertinazmente sobre los espectadores, pero a pie firme, aglomerándose en los pocos sitios despejados del tránsito, la gente esperaba el paso de nuestro ilustre visitante.

La formación

A las nueve y media de la mañana comenzó a formar la tropa en la carrera comprendida desde la verja de la estación del Norte, por el paseo de San Vicente y calle de Bailén, hasta la puerta central de la plaza de Armas de Palacio.

El orden de formación era el siguiente: División a las órdenes del general Tovar; Primera brigada, al mando del general

Moragas, compuesta por los batallones del Rey, Aragón, León y Cuenca; y

Segunda brigada, al mando del general Prendergast, compuesta por el regimiento de Zapadores Minadores, un batallón del regimiento de Ferrocarriles, fuerzas a pie de la Guardia civil, tropas de Intendencia y Sanidad Militar, una compañía de Milicianos Veteranos y batallón de Asturias.

Los regimientos de Artillería 5.º, 10.º, 2.º y 4.º, a las órdenes del comandante general del arma.

División de Caballería, a las órdenes de su alteza real el Infante D. Carlos:

Primera brigada, al mando del general Fernández de la Puente, constituida por los regimientos de la Reina y del Príncipe y el escuadrón de la Guardia civil; y

Segunda brigada, mandada por el general Zabalza, y compuesta por los regimientos de húsares de la Princesa y de Pavia y cazadores de María Cristina.

Mandaba la línea el capitán general. Las fuerzas vestían todas de gala.

Frente a Palacio

A pesar de lo desahogado de la mañana y de las continuadas chaparradas que cayeron desde bien temprano, se veía la plaza de Oriente llena de numeroso público, que aguantaba impávido la lluvia con tal de no perder el sitio para presenciar la llegada de nuestro Monarca y del presidente de la República francesa.

Minutos antes de las nueve y media comenzaron a llegar las fuerzas de la guarnición que habían de formar en la carrera.

Los batallones del Rey y León formaron en línea desde la puerta de la plaza de Armas hasta la entrada de la calle de Bailén.

Frente a la puerta del Príncipe, y detrás de la línea formada por los soldados del batallón del Rey, hasta la plaza de los Ministerios, se colocaron varias secciones de Guardia civil de caballería.

Un cordón de guardias de Seguridad impedía en absoluto el paso del público a las filas de soldados.

En las calles

En la calle de Bailén y paseo de San Vicente, exceptuado un pequeño trozo de la primera, no se permitía la entrada del público. Este se aglomeró en las bocacalles y en los escasos lugares despejados del trayecto: las plazas de España y de Oriente.

Aun en estos lugares, el público tenía que permanecer separado algunos metros de la fuerza formada.

Los balcones, en su mayoría colgados, estaban atestados de gente.

En la amplia explanada de la estación, también había, aunque a distancia, algunos grupos numerosos.

EN LA ESTACION

El decorado

Desde las primeras horas de la mañana se comenzó a trabajar activamente en la estación del Norte para ultimar detalles y trabajos relacionados con el recibimiento del Sr. Poincaré.

El director general de Obras públicas y sitio personal de la estación llegaron en las primeras horas de la mañana de inspeccionar la línea.

A toda prisa se trabajaba en dar la última mano a los adornos que engalanaban el edificio.

En la verja de entrada a la estación se habían colocado artísticos escudos de España y Francia adornados con banderas de los colores nacionales de ambos países.

En la fachada también lucían iguales adornos. Todas las ventanas ostentaban colgaduras.

Desde la puerta de entrada de la estación a la sala de espera se había tendido una alfombra de terciopelo rojo.

La sala de espera estaba igualmente alfombrada de rojo y adornada con profusión de flores y plantas.

En las paredes se colocaron escudos y banderas de Francia y España.

En el andén se había tendido, frente a la sala de espera, una alfombra roja, y frente a ésta, y por el sitio por donde había de descender el Sr. Poincaré, un tapiz alfombra de terciopelo rameado de color de rosa, adquirida en Bruselas para la solemnidad de hoy.

El andén se hallaba también decorado con plantas, y en los frentes de las columnas, así como en las ventanas y sobre los huecos de las puertas, con gran número de escudos y banderas francesas y españolas.

Precauciones

El director general de Seguridad, señor Méndez Alanís, que vestía uniforme de jefe de Administración, llegó a la estación, con el alto personal de la Dirección y varios agentes, a las nueve de la mañana, procediendo a efectuar una detenida inspección en el edificio y disponiendo varias medidas.

Las precauciones adoptadas por la Policía han sido severísimas.

A todo lo largo del andén formaban en filas abiertas guardias de Seguridad y detrás de éstos agentes de Vigilancia.

En la explanada de la estación se halla-

ban numerosas parejas de Seguridad, a caballo, y fuerzas de la Guardia civil de caballería, así como un cordón de guardias desde la verja de entrada a la puerta de la sala de espera.

Poco después de las nueve comenzaron a situarse en el andén los altos empleados de vía y obras de la estación, que vestían uniformes de gala, y una compañía del regimiento de Asturias, con bandera y música, para tributar los honores de ordenanza.

Las autoridades

Antes de las diez comenzaron a llegar a la estación los ministros y autoridades.

Al llegar los concejales parisenses las músicas tocaron la Marcha Real.

A las diez ya se hallaban en la estación el presidente del Consejo y todos los ministros, de uniforme; el presidente del Congreso, ex presidentes del Senado y del Congreso, el Sr. Maura, embajadores de España y Francia, presidente del Consejo de Estado, del Tribunal de Cuentas, capitanes generales, presidente del Supremo de Guerra y Marina, gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación provincial, Sociedad francesa de Beneficencia, presidentes de las Cámaras de Comercio e Industria, Círculo francés, presidente del Consejo municipal del Sena con los concejales franceses y españoles, directores generales y subsecretarios de todos los ministerios y varios jefes de Seguridad.

Llegada del Rey

A las diez y cuarto, las bandas de música, tocando la Marcha Real, anunciaron la llegada del Monarca.

El Rey fué recibido a la puerta de la estación por el presidente del Consejo y los ministros.

El Rey vestía uniforme de capitán general con la banda de la Legión de honor.

El Infante D. Fernando, uniforme de teniente coronel de Estado Mayor con la banda de la Legión de honor, y el Infante D. Alfonso, el uniforme de capitán de Infantería con la banda de Carlos III.

Su Majestad se dirigió al andén, acompañándole los Infantes D. Fernando y don Alfonso, el general Aznar y el ayudante coronel Castejón.

Después de pasar D. Alfonso revista a la compañía del regimiento de Asturias, se situó, rodeado del gobierno y altos funcionarios, en el lugar designado para descender del tren el presidente de la República francesa.

El Monarca conversó con el conde de Romanones y con el Sr. Maura.

El Sr. Maura conversó animadamente con el Sr. García Prieto hasta el momento de aproximarse el tren presidencial.

Llegada del Sr. Poincaré

A las diez y veintinueve minutos las salvas de artillería anunciaron la llegada del tren presidencial, que entró lentamente por la segunda vía en el andén a los acordes de la Marsellesa, que entonó la banda de música del regimiento de Asturias.

La locomotora que arrastraba el tren presidencial iba engalanada con escudos y banderas de España y Francia.

El vagón regio que ocupaba el Sr. Poincaré se detuvo frente al sitio donde esperaba S. M. el Rey.

Al detenerse el tren S. M. avanzó hacia el vagón, en el momento en que descendía del tren el presidente de la República francesa.

El Sr. Poincaré vestía traje de frac con banda de la Legión de Honor.

El presidente y el Rey

Al descender del tren el Sr. Poincaré, D. Alfonso le saludó dándole la mano, y seguidamente hizo el Monarca las presentaciones al presidente de la República francesa de los Infantes, ministros y altos dignatarios que se encontraban en el andén, siendo saludados particularmente por el Sr. Poincaré.

Seguidamente el Rey y el presidente de la República francesa, seguidos de los Infantes D. Fernando y D. Alfonso y generales Aznar y Liautey, revistaron las fuerzas encargadas de los honores.

El capitán que mandaba la compañía, hizo entrega al Sr. Poincaré del estandillo de la fuerza a sus órdenes.

Después de revistadas las tropas pasaron el Rey y el Sr. Poincaré a la sala de espera, donde ya se encontraban los señores Pichon, ministro de Negocios Extranjeros de Francia; el introductor de embajadores, Sr. Mollard; el jefe de la Casa Militar del presidente, general Beaudemoulin; el ministro plenipotenciario señor Martín, el capitán de navío Grandement, el coronel Boulangé, tenientes coroneles de Ingenieros, Penelon y Tillion, y los señores barón D'Huart, Thiuleux, Villet y Pognoñ, que forman el séquito del Sr. Poincaré y habían descendido del tren presidencial.

Hechas las presentaciones de rigor, se organizó seguidamente la comitiva para dirigirse a Palacio.

La comitiva

Rompian marcha cuatro batidoras de Escolta Real, seguidos de una sección de dicho escuadrón.

Coche a la grand d'Aumont, ocupado

por S. M. el Rey, que llevaba a su derecha al Sr. Poincaré.

Detrás y a ambos flancos del carruaje seguía la Casa Militar del Rey y el resto del escuadrón de la Escolta Real, formado en la guardia llamada francesa.

Al coche que ocupaban el Rey y el presidente seguía otro, ocupado por los Infantes D. Fernando y D. Alfonso.

En otros carruajes a la d'Aumont seguían el séquito del presidente y la servidumbre del Monarca.

Al ponerse en marcha la comitiva, el público que se hallaba frente a la explanada de la estación tributó al Rey y al señor Poincaré una cariñosa manifestación de simpatía, prolongándose durante un rato los vivas y aplausos.

En el trayecto

El Sr. Poincaré ovacionado

A las once en punto de la mañana, los cornetes de órdenes de las fuerzas daban el toque de ordenanza, y a los pocos minutos apareció en el comienzo de la cuesta de San Vicente el coche en que iban el Sr. Poincaré y S. M. el Rey.

El público, al darse cuenta de ello, prorumpió en aclamaciones y vivas al presidente de la República francesa y a Su Majestad el Rey.

Las fuerzas presentaron armas y las bandas de música tocaron la Marsellesa. El momento fué emocionante. La lluvia deslució el acto, pues arreció bastante el aguacero al pasar la comitiva.

En la plaza de San Marcial, el público, bastante numeroso, que era contenido a unos veinte metros de las fuerzas militares, al divisar al Sr. Poincaré principió en vitores y aplausos.

Las señoras agitaban los pañuelos. El Sr. Poincaré, puesto de pie en el coche, saludaba con el sombrero. Entonces se desbordó el entusiasmo, tratando el público que en dicha plaza había de romper las filas de las fuerzas de Seguridad, no pudiendo conseguirlo.

Avanzó el coche por la calle de Bailén, y al llegar a los jardines de la plaza de Oriente, el público, también numeroso y que a pie firme aguantaba el aguacero, acogió al Sr. Poincaré y a S. M. el Rey con las mismas demostraciones de entusiasmo.

A las once en punto entraba el coche que conducía a los dos jefes de Estado en la plaza de la Armería.

EN PALACIO

Antes de la llegada

En el interior del Regio Alcázar, desde primera hora se notaba la animación propia de los días de grandes solemnidades.

El relevo de la parada se efectuó a las siete de la mañana.

La servidumbre de Palacio vestía uniformes de gran gala.

A las diez en punto de la mañana empezaron a llegar a Palacio las clases de etiqueta, grandes de España y demás elevadas personalidades que tenían que acompañar a SS. MM. y AA. en el acto de recibir al presidente de la República francesa.

La escalera principal de Palacio se hallaba adornada con los soberbios tapices de la Real Casa, así como las galerías bajas por donde se entra a las habitaciones destinadas al Sr. Poincaré y su séquito.

Poco después de las diez y cuarto, en coches a la gran d'Aumont, salió de Palacio S. M. el Rey, acompañado de los Infantes D. Fernando y D. Alfonso.

Detrás del que conducía a los Reyes, iban en otros coches el marqués de la Torre y demás señores de la casa real, seguidos de la Casa militar.

El escuadrón de la Escolta Real, con batidores y correos de gabinetes, rodeaban el coche de S. M.

El Monarca y su séquito marcharon en dirección de la estación del Norte, siendo muy ovacionado por el público.

Desde la salida del Rey para la estación hasta el regreso de la comitiva transcurrió cerca de una hora, que aguantó a pie firme el público, sin hacer caso de la continua lluvia que toda la mañana estuvo cayendo.

Llegada de la comitiva

A las once menos veinte los toques de corneta anunciaron que ya se aproximaba la comitiva, notándose entre la muchedumbre un movimiento de expectación.

Momentos después empezaron a llegar a la puerta del Príncipe los carruajes de Palacio que conducían a SS. AA. y al elemento palatino, que habían salido de la estación antes que S. M. y el presidente de la República, para estar presentes en el acto de la entrada al regio Alcázar del Sr. Poincaré.

Los coches, según iban dejando a sus ocupantes en Palacio, se retiraron a la cuesta de Caballerizas con objeto de dejar libre todo el espacio comprendido desde el Alcázar a las estatuas que circundan la Plaza de Oriente, donde se hallaba la fila de soldados.

El presidente en Palacio.—Entusiasmo popular

Minutos antes de las once se oyeron los acordes de la Marsellesa, tocada

por las bandas militares, escuchándose en aquellos momentos grandes ovaciones y vivas al Rey, al Sr. Poincaré, a España y Francia.

El entusiasmo fué creciendo por momentos, siendo indescriptible la ovación que se tributó a nuestro Rey y al presidente de la República, al pasar frente a la Plaza de Oriente, rodeados de la Escolta Real.

El Sr. Poincaré, de pie en el coche, saludaba al público agitando el sombrero, y los vivas y aclamaciones se sucedían sin parar confundiendo con las vibrantes y alegres notas de la Marsellesa.

El coche donde iban el Sr. Poincaré y S. M. el Rey entró en Palacio por la plaza de Armas.

En el amplio zaguán de la entrada del Alcázar se hallaba formada una sección de guardias Alabarderos con uniforme de gran gala.

También se hallaban allí el jefe superior de Palacio, marqués de la Torre y el intendente general, marqués de Borja; el conde de Pío de Concha y los introductores de embajadores.

A ambos lados de la escalera de honor, en dos filas, se hallaban un zaguante de Alabarderos y porteros de la Real Casa.

La Real Familia

En la meseta principal recibieron al señor Poincaré las Reinas doña Victoria y doña Cristina, la Infanta doña Isabel y los Infantes D. Fernando, D. Alfonso, doña Beatriz, D. Carlos y doña María Luisa.

Con SS. MM. y AA. se encontraban la duquesa de San Carlos, marquesa de los Llanos, las damas de guardia, grandes de España de servicio, el jefe de la Casa militar de S. M., y la alta servidumbre de Palacio.

El Sr. Poincaré besó las manos de Sus Majestades y Altezas, saludando después afectuosamente a los Infantes.

Hechas las presentaciones de rigor, el presidente de la República, acompañado de S. M. el Rey, se dirigió a las habitaciones que le están designadas.

Poco después, el Sr. Poincaré, fué con su séquito a la «saleta», dirigiéndose con SS. MM. y AA. a los balcones de la Puerta del Príncipe, para desde ellos presenciar el desfile de las tropas.

Como decíamos, presenciaron el desfile desde el balcón principal el presidente de la República francesa, los Reyes D. Alfonso, doña Victoria y doña María Cristina y los Infantes doña Isabel y D. Fernando.

En el balcón de la izquierda se encontraban el general Liautey, sus ayudantes, coronel Pellee y capitán Benedit; el agregado militar francés, Sr. Tillion; el embajador, Sr. Geoffroy; el Gobierno y los gentilhombres de guardia.

En las ventanas de la planta baja presenciaron el desfile los representantes del Ayuntamiento y Diputación de París y los de esta corte.

Al asomarse al balcón el Sr. Poincaré y la Familia Real, fueron saludados por el público, cuyas aclamaciones duraron largo rato.

Comenzó el desfile en medio de un gran aguacero.

Las primeras fuerzas que desfilaron fueron la división mandada por el general Tovar, y que comprende: primera y segunda brigada, a las órdenes de los generales Moragas y Prendergast, compuestas por los batallones del Rey, Aragón, León y Cuenca, el batallón del segundo regimiento de Zapadores-Minadores, el regimiento de Ferrocarriles, fuerzas de la Guardia civil, tropas de Intendencia y Sanidad Militar, una compañía de Milicianos Nacionales y un batallón del regimiento de Asturias.

Estas fuerzas que desfilaron, lo hicieron en columnas con distancias y guías a la derecha.

Después lo hicieron los regimientos de Artillería quinto, décimo, segundo y cuarto, a las órdenes del comandante general del arma, cuyas fuerzas desfilaron en columna de baterías.

Por último desfiló la división de Caballería, a las órdenes de S. A. el Infante D. Carlos, compuesta por las brigadas a las órdenes de los generales Fernández de la Puente y Zabalza, y los regimientos de la Reina, Príncipe, escuadrón de la Guardia civil, Húsares de la Princesa, Pavia y cazadores de María Cristina.

Estas fuerzas, al desfilar, lo hicieron en columna de secciones.

Terminado el desfile, el público, rompiendo el cordón de las fuerzas de Seguridad, abalanzó hacia la puerta del Regio Alcázar, aplaudiendo y vitoreando a los Reyes y al Sr. Poincaré. Ambos saludaron al público un largo rato desde el cuarto balcón de la derecha y acto seguido se retiraron.

Como quiera que el numeroso público seguía en sus aclamaciones al Sr. Poincaré, éste asomóse otra vez a uno de los balcones, acompañado de S. M. el Rey.

Aun duraron largo rato las aclamaciones y el público siguió estacionado ante el Alcázar.

Los hijos de los Reyes El Príncipe de Asturias y los Infantes presenciaron el desfile desde una de las

ventanas altas del ala derecha del Alcazar, aplaudiendo y saludando al Sr. Poincaré cuando éste lo era por el público. Los infantitos fueron también objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

POR LA TARDE

Recepción diplomática

A las siete regresó a Palacio el Sr. Poincaré y las personas que forman su séquito.

Minutos después, y en el salón que antes pertenecía a las habitaciones de la malograda Infanta doña María Teresa y que hoy están destinadas al presidente, se celebró la recepción diplomática.

Al Sr. Poincaré acompañaban además de su séquito, el marqués de Valtierra, el coronel Echagüe, el teniente de navío señor Nardiz y todo el diplomático Sr. Ferraz.

El embajador de Francia y el alto personal de la embajada asistieron también al acto.

También acudieron a la recepción el ministro de Estado, el subsecretario del ministerio y el personal diplomático.

Ofrecieron sus respetos al presidente todos los embajadores, ministros plenipotenciarios y todo el cuerpo diplomático que se encuentra en Madrid, cambiándose los discursos de rubrica.

Banquete en Palacio

En el Salón Rojo se celebrará esta noche el banquete de gala, al que asistirán, además de SS. MM. y AA. y el presidente, con su séquito, el presidente del Consejo y la condesa de Romanones, los ministros y sus señoras, los capitanes generales, caballeros del Toisón de Oro, los presidentes de las Cámaras, el presidente del Consejo de Estado, los embajadores de Francia, Inglaterra, Alemania e Italia y el alto personal de Palacio.

El banquete será de 157 cubiertos. La banda de Alabarderos interpretará durante la comida un escogido programa.

La recepción

Después del banquete se celebra la recepción, a la que están invitadas las siguientes clases:

Ministros de la Corona y sus señoras, Mesas de los Cuerpos Colegiados, Cuerpo diplomático extranjero, capitanes generales, caballeros del Toisón, presidentes de los Altos Tribunales, autoridades de Madrid, Reales Academias, comisiones reducidas de los Cuerpos de la guarnición, generales con mando, representantes del Ayuntamiento de París y de la Cámara de Comercio, jefes de Palacio, gentilhombres, grandes de España, damas de la Reina, mayores de semana, gentilhombres de Casa y Boea, gentilhombres de cámara con ejercicio, gentilhombres de entrada, caballeros de campo, médicos de cámara, jefes locales de Palacio, damas particulares de SS. MM., personal de las casas de SS. AA. y de Mayoría, personal del Gabinete telegráfico, personal de las Secretarías particulares de SS. MM., ayudantes de S. M., oficiales de la casa real, señoras de honor, consejeros de las Ordenes militares, diputados provinciales y ex ministros, subsecretarios, directores generales y redactores de periódicos que hacen información en Palacio.

Las visitas oficiales

A las tres y media de la tarde salió de Palacio el Sr. Poincaré para hacer las visitas oficiales.

El Sr. Poincaré ocupó un automóvil, acompañándole el marqués de Valtierra y el coronel Echagüe.

En otros automóviles iban los señores Pichon, Mallard, general Braudemolin, Martin, Tillon, Boulangé, Villet, baron D'Huart, Pognon, conde del Grova y Nardiz.

El presidente de la República con su séquito se dirigió sucesivamente a los palacios de los Infantes doña Isabel, don Carlos, D. Fernando y D. Alfonso.

En la embajada francesa

Después de hacer las visitas oficiales, el Sr. Poincaré con sus acompañantes se dirigió a la embajada francesa.

En los alrededores del edificio que ocupa la embajada francesa en la calle de Olózaga, se hallaba estacionado numeroso público.

El edificio de la embajada se hallaba engalanado con guirnaldas de flores y bombillas eléctricas.

A la puerta de la embajada esperaban al presidente de la República francesa el embajador Sr. Geoffroy, el general Liautey, el director general de Seguridad, señor Méndez Alanís, el jefe de Policía francés, el presidente de la Cámara de Comercio francesa de Barcelona y el director de la Sociedad francesa de Beneficencia, el personal de la embajada y distinguidas personalidades de la colonia francesa.

Al llegar el Sr. Poincaré al palacio de la embajada, fué objeto de una cariñosa ovación.

El Sr. Poincaré se trasladó al salón de Recepciones, ocupando el estrado dispuesto al efecto, y donde también se colocaron al embajador de Francia, con su esposa; el general Liautey, el alcalde de Madrid, el general marqués de Valtierra y el coronel Echagüe.

El Sr. Poincaré pronunció un breve discurso, manifestando que lamentaba no haberse detenido en Barcelona, centro del comercio de España.

Se felicitó de la labor que realiza la colonia francesa, que cada día hace más estrechos los lazos de amistad que unen a España y Francia, y que han hecho desaparecer las nubes que se formaron hace algún tiempo.

Excluyó a la colonia francesa a estrechar cada día más las relaciones con España. El presidente de la Cámara de Comercio francesa en Barcelona y el director del Liceo francés contestaron al discurso del presidente de la República francesa ofreciendo perseverar en la labor que viene realizando la colonia francesa.

El alcalde de París hizo la presentación del Sr. Vincenti al Sr. Poincaré.

A continuación desfilaron ante el presidente de la República francesa las numerosas personalidades que han asistido a la recepción.

Terminada la recepción, los embajadores obsequiaron al presidente y a la concurrencia con un «lunch».

Al abandonar el Sr. Poincaré el edificio de la embajada, fué vitoreado por el público que se hallaba en los alrededores del edificio.

Otras noticias

Las habitaciones del presidente

El Sr. Poincaré ocupará en Palacio las habitaciones altas, con vistas al Campo del Moro, que pertenecieron primeramente a la Infanta doña Isabel y después a la malograda Infanta doña María Teresa.

Estas habitaciones son las siguientes: una sala de entrada, con lujosos muebles estilo Imperio e iluminada con luz Moore blanca. Da esta sala acceso a la cámara, cuyas paredes están tapizadas de damascos y adornadas con ricos tapices del siglo XVI. Los muebles son también de estilo Imperio.

La sillera es de damasco color de oro viejo. Sobre un magnífico pedestal de caoba con incrustaciones de oro, que hay en el centro de la estancia, luce una artística figura ecuestre de Isabel la Católica, del año 1850. Sobre las consolas y chimeneas hay magníficos bronceos.

El despacho está adornado con tapices y varios cuadros de mérito, entre ellos dos retratos de Fernando VI y su esposa doña Bárbara. Los muebles son de caoba y estilo Imperio, como los de las otras habitaciones.

La mesa es la que utilizó D. Alfonso XII en El Pardo hasta los últimos momentos.

Sobre la chimenea, obra monumental en jaspe, hay un gran espejo veneciano. El despacho da acceso a la alcoba, que está tapizada de damasco azul celeste.

El lecho, del siglo XVIII, es de madera blanca, con incrustaciones de oro. La colcha, bordada en seda, y los cortinajes juegan con el tapizado.

Los muebles, también del siglo XVIII, son: un «secretaire», una pequeña cómoda de caoba con incrustaciones en bronce y una mesa central con tablero de mármol.

Junto a la alcoba hay un cuarto de vestir. Tiene dos balcones: uno que da al Campo del Moro y otro al lado de Caballerizas. Haciendo chaffán entre los dos balcones, se halla un gran espejo de fana, con marco de caoba y bronceos.

Otra mesita y otros pequeños muebles completan el adorno.

Además de estas habitaciones, están destinadas al presidente un cuarto de baño y aseo de instalación modernísima y completa; un comedorcito para el desayuno y otros.

Los muebles, estilo Imperio, que predominan en estas habitaciones son verdaderamente artísticos y valiosos, pues, como es sabido, la Casa Real posee en este género los mejores muebles de Europa.

Tanto los tapices como los cuadros y bronceos que adornan la cámara, son de gran mérito.

Contiguas a las habitaciones del señor Poincaré están las del Sr. Mollard, jefe del Protocolo.

Adornos e iluminaciones

Con motivo de la visita del Sr. Poincaré han sido engalanados los edificios públicos. También en muchos balcones particulares lucían colgaduras.

La calle de Alcalá y la Puerta del Sol son los sitios más engalanados, a excepción de las estaciones del Norte y Mediodía.

En los postes de los tranvías de la calle de Alcalá han sido colocados escudos de España y la República francesa, a los que sirven de fondo varias banderas de ambas naciones, entrelazadas.

El edificio del Crédit Lyonnais ha hecho una instalación de luz eléctrica, combinando los colores de las dos banderas.

En el centro apareció el escudo de Francia, y a los lados de éste dos de España. También ha sido engalanada con escudos, gallardetes y banderas, la casa número 13 de la misma Puerta del Sol, cuyo andamiaje afeaba en extremo la amplia plaza. De este modo ha podido evitarse el mal efecto.

El Ayuntamiento también ha hecho una instalación eléctrica, llenando de bombillas las aristas del edificio y rodeando las columnas.

Varios círculos y cafés han hecho también instalaciones.

Ha llamado la atención el Círculo de Bellas Artes, de cuyos balcones pendían lienzos imitando tapices, reproducción de cuadros conocidos de Rubens, Goya, etcétera.

En la entrada de la cuesta que conduce de la plaza de Atocha a la estación del Mediodía, por donde ha de partir el señor Poincaré, ha sido levantado un artístico arco.

Toda la mencionada cuesta ha sido engalanada con vistosos gallardetes. En los bordes de la marquesina de la estación han sido instaladas también numerosas bombillas.

Los concejales de París

Banquete en el Ayuntamiento

A las doce y media se ha celebrado en el Ayuntamiento el banquete en honor de los representantes del Ayuntamiento de París.

El vestíbulo y la escalera se hallaban espléndidamente adornados con profusión de jarrones llenos de flores, ofreciendo un aspecto bellissimo.

En el vestíbulo y escalera de honor se hallaban formados palafreneros, lacayos a la Federica y la Guardia municipal con corceles.

El hall, en el que se ha celebrado el al-

muerzo, presentaba sorprendente aspecto. Los invitados tomaron asiento en cinco largas mesas. Una de éstas destinada a la presidencia, y las restantes, en sentido perpendicular a ésta, para los demás concurrentes a la fiesta.

Durante la comida, la Banda municipal interpretó varias composiciones.

Los discursos

Al final, el alcalde Sr. Vincenti pronunció en francés el siguiente brindis:

«Señor presidente del Consejo municipal de París, señor presidente del departamento de Sena y señores consejeros:

Permitidme, señor presidente del Consejo municipal de París y señor presidente del Ayuntamiento general del Sena, presentaros al Ayuntamiento de Madrid, corporación que es símbolo de tolerancia, de libertad y de progreso, que quiere demostraros en este día su profunda adhesión, pues vuestro acto de cortesía aceptando un puesto en nuestra mesa es digno de todo nuestro afecto y merece nuestros homenajes.

En vuestra historia y en la nuestra hay páginas de paz y de guerra; hay recuerdos tristes y felices y aunque hemos luchado muchas veces en los campos de batalla, fijad vuestra atención en que siempre fué el móvil de nuestro guerrar la defensa de lo que es para todos los pueblos lo más sagrado: la independencia del territorio, y estas luchas son dignas del respeto y de la admiración de todo pecho generoso y noble y no impide que pasado el fragor del combate, se unan en estrecho abrazo, como lo hacemos en esta solemnidad, los ejércitos que algún día combatieron frente a frente.

Afortunadamente no manchan el horizonte nubes precursoras de tempestad, el sol brilla y vivifica; es sol de paz y por todas partes ecos de simpatía y llamaradas de amor unen a Francia y España, haciendo más íntima y más cordial, más fecunda la colaboración de las dos naciones hermanas.

Francia y España cumplirán su misión civilizadora, llevando el progreso humano a territorios desconocidos hasta hoy para la ciencia y el trabajo; Francia y España lucharán con brío hasta pacificar territorios que les están confiados en beneficio del comercio mundial. Consagremos, por tanto, un recuerdo, dediquemos un saludo a los ejércitos franceses y españoles que combaten en Marruecos por la paz y la gloria de su Patria, y pudiéramos decir, de todas las Patrias, Saludemus a los dignos representantes de la villa de París, faro esplendoroso del espíritu moderno. Francia, una de las naciones más maravillosas de la civilización contemporánea.

En esta solemnidad no podemos olvidar al antiguo presidente de la República francesa, a nuestro huésped de hace ocho años, al señor Loubet, y por eso dirigimos el más entusiasta recuerdo, el más respetuoso homenaje al señor Loubet, siempre ilustre por la dignidad de su carácter, por la honorabilidad de su vida privada y pública, por su virtud cívica y por sus cualidades morales.

Brindo, señores, por el señor presidente del Consejo Municipal de París, por el señor presidente del Consejo General del Sena, por la gloria y prosperidad de Francia, y os invito a todos a que brindéis en honor del señor presidente de la República francesa y del Rey de España.»

Al terminar se dieron vivas entusiastas a Francia y a España, al presidente señor Poincaré y al Rey de España.

La Banda Municipal tocó la Marsellesa y la Marcha Real.

A continuación, el alcalde de París pronunció el siguiente discurso, también en francés:

«Señor alcalde, señores concejales y queridos colegas:

La recepción entusiasta hecha a nuestro respetado presidente de la República por el pueblo de Madrid, vuestra acogida tan cálida, tan cordial, y vuestras delicadas atenciones, han superado todas nuestras esperanzas. Con el corazón lleno de gratitud os decimos: ¡Gracias, queridos amigos de España!

La amistad de las municipalidades se ha afirmado hoy con lazos indisolubles y debemos trabajar para establecer entre nuestros dos pueblos la amistad en todos los sentidos, político, colonial—en el que nuestros intereses son solidarios—económico; en fin, la amistad definitiva y fecunda que hoy es una de nuestras esperanzas nacionales.

Nosotros somos el lazo de unión indicado entre nuestros industriales y comerciantes. A esto debe tender nuestro esfuerzo, a conciliar todos los intereses para llegar a una inteligente revisión de nuestras legislaciones aduaneras. Establezcamos una alianza intelectual y moral entre nuestros sabios y nuestros artistas y entre nuestros Gobiernos, que son los grandes auxiliares de esta gran obra.

España y Francia deben marchar de la mano aceptando la expresión gráfica de nuestro joven Soberano, tan grande por la inteligencia como por el corazón y la bravura.

Somos unos y otros herederos del mismo genio, tenemos la misma sangre, la misma madre. Los Pirineos deben ser un parque natural incomparable y no una barrera. No debemos olvidar que hemos sido, a través de las edades, compañeros de ruta y de gloria, empujados por la misma necesidad de colaborar al progreso de la civilización. Vuestra patria, queridos colegas, ha ejercido siempre sobre nosotros una irresistible seducción. No atrae por su cielo azul, sus luminosos paisajes, y la por su cielo azul, sus luminosos paisajes, y la decoración prodigiosa de sus alcázaros. Escuchamos con deleite las armonías de la lengua de Cervantes, Lope y Calderón, y sabemos que nuestros grandes escritores, Molière, Lafontaine, Victor Hugo deben mucho a vuestra inspiración.»

Elogia las bellezas históricas, las ciudades españolas y termina brindando diciendo:

«En nombre del Consejo municipal de París saludo al Ayuntamiento de Madrid, ciudad encantadora, rodeada de todos los esplendores. Brindo por el pueblo madrileño; por su proverbial generosidad y simpatía; brindo por la unión indisoluble de España y Francia; brindo por la belleza de las mujeres madrileñas, y a sus pies coloco el homenaje discreto y respetuoso de nuestra admiración.» (Grandes aplausos.)

El ministro de Instrucción Pública contestó en castellano, recordando que tuvo en París el gusto de saludar recientemente a casi todos los allí reunidos; que el tiempo, que todo lo borra, no ha logrado borrar aquel grato recuerdo, y que desea que el que nuestros huéspedes lleven de Madrid sea tan bueno como el que los españoles conservan de París.

«Brindo—concluyó—por Francia, por su presidente y los representantes de París.» (Grandes aplausos.)

Con esto se dió por terminado el brillante acto.

Opiniones y comentarios

Del conde de Romanones

El periódico «Le Gaulois» publica unas declaraciones del presidente del Consejo, señor conde de Romanones, en las cuales asegura que España no hará ningún empréstito, pues su situación financiera no lo requiere, lo cual no impedirá que uno de los resultados que se esperan de la nueva inteligencia pueda ser la colaboración amistosa de capitales españoles y franceses en empresas comerciales, pero de carácter exclusivamente privado.

Según el conde de Romanones, el acuerdo entre Francia y España no comprende ninguna base de convenio de carácter militar, ni pública ni secreta, en relación con la eventualidad de una guerra europea, siendo, pues, una fantasía la espera de que el puerto de Cartagena pudiera ser en ningún caso base naval para que Francia asegurase el tránsito de las tropas argelinas.

El Gobierno español—estima que la obra más importante de la «entente» sería una colaboración sincera, franca y constante en Marruecos. Esta colaboración debería ser, desde luego, militar, y sus condiciones serían arregladas mediante una convención precisa de nuestras operaciones en Marruecos.

El viaje del general Liautey ha sido solicitado con el fin de ponerse de acuerdo sobre las medidas que sería necesario adoptar, y exponer las mutuas opiniones sobre la redacción de este acuerdo, cuyo principal carácter consistiría en dejar al Ejército español, como al francés, una iniciativa completa en todas las operaciones de su respectiva zona, y en aquellas que tienen un carácter común facilitarse ambas naciones el apoyo recíproco en sus fronteras para rechazar las agresiones indígenas.

La «entente» tendría además el objeto de resolver rápidamente todas las cuestiones de ferrocarriles, correos y telégrafos en Marruecos.

Acercar de las concesiones en la redacción de un Tratado de comercio, el conde de Romanones afirma que se debe proceder con prudencia, no presentándolas englobadas, sino reduciendo modestamente las tarifas a seis artículos solamente. España pediría una reducción para los vinos, las manzanas y los corchos, dando satisfacción a los viticultores y agricultores franceses en concesiones especiales y calmando los temores de las gentes de Bilbao y Cataluña.

En cuanto a España, se podría reducir las tarifas de todos los artículos en que Francia pueda tener la concurrencia extranjera.

Otra información análoga de «Le Matin», inserta parecidas manifestaciones del jefe del Gobierno español.

La prensa alemana

El diario de Berlín «Berliner Tageblatt» publica un artículo sobre la situación internacional y dice que la política del conde de Romanones es atentatoria a la paz europea.

«La alianza con Francia—añade—costará a España muchos disgustos, porque los españoles no deben olvidar que su vecina les abandonó siempre en las grandes empresas y aun procuró entorpecerlas.

En cuanto se abra a las Cortes y se discuta esta política el conde de Romanones tendrá que abandonar el Gobierno.»

El periódico católico «Germania», combatiendo el viaje del Sr. Poincaré, dice que no es posible saber si llegará a realizarse en Madrid el acuerdo tan deseado por los franceses para oponer una cuádruple «entente» a la triple alianza.

El periódico cree que las declaraciones del conde de Romanones ponen enfrente a las aspiraciones francesas.

El diario católico «Lokal Anzeiger» opina que la alianza franco-alemana está realizando grandes esfuerzos para contrarrestar las exageraciones francesas, explicando claramente los límites entre los cuales España se propone quedar en su acuerdo con Francia.

El «Berliner Newster Nachrichten», conservador, dice que el asunto de alianza franco-alemana empieza a caer en los tinteros de lo común. Las fiestas de San Sebastián en honor de Barthou han demostrado que la fraternidad no ha respondido a la exaltación que se anunciaba como anticipo del viaje del Sr. Poincaré, el cual al llegar hoy a Madrid no encontrará más que decepciones en el entusiasmo popular.

El estatuto de Tánger

«L'Echo de París» publica un telegrama procedente de Londres, diciendo que el Tratado franco-español regulando la situación de Tánger, será firmado inminentemente.

CHOQUE DE TRENES

17 muertos y 31 heridos

Drinsk 6. El rápido de Kief, que iba a San Petersburgo, chocó con una máquina suelta de un tren correo, resultando 14 muertos, 17 gravemente heridos y 11 leves.

San Petersburgo 6. La horrorosa catástrofe de Dwinak se produjo de noche, en ocasión que la mayor parte de los viajeros se hallaban durmiendo. El choque fué tan terrible que los vagones quedaron reducidos a astillas.

Hasta ahora han sido extraídos de entre los escombros 17 muertos y 31 heridos, casi todos mortalmente.

Los maquinistas y fogoneros de ambas máquinas fueron quemados vivos, a consecuencias de la explosión de las calderas. La catástrofe es debida a un error de agujas.

Muerto a puñetazos

Castellón 7. Anoche, en el pueblo de Almazora, rieron los vecinos de este pueblo Vicente Trino y Sebastián Humbral, de veinte y diez y nueve años, respectivamente, dando el primero al segundo varios puñetazos en el vientre, de los que falleció a la media hora.

El presidente argentino

Buenos Aires 7. El presidente de la República se ha ausentado para dos meses, y mientras dure su ausencia el Sr. De la Plaza le sustituirá interinamente.

TERRIBLE TEMPORAL

Muertes, asolamientos, fieros males. Bromo (Alaska) 7. Se ha desencadenado un furioso temporal, que ha destruido en su totalidad varios pueblos.

Cinco mil casas se han derrumbado. Los daños materiales se calculan en 1.500.000 dólares y muchas familias han quedado sin albergue.

LIBROS NUEVOS

Ha aparecido el cuarto número de esta exquisita revista parisina, que dirige la excelente escritora Camille Bruno, y cuyo secretario de redacción es el distinguido hispanista Jean F. Cruge.

Este número, correspondiente a «El Otoño», contiene, entre otros trabajos, varios poemas bellísimos de J. Rameau, C. Bruno y H. de Tombelle; una novela de André Picard; un interesante estudio de J. de Neutgne, sobre «Napoleón y la cuestión de Oriente»; un extracto del curso que el profesor de la Sorbona Sr. Hamon, ha dedicado al examen de la personalidad de Bernardo Shaw, el distinguido dramaturgo inglés.

Las diversas «Crónicas» que completan la revista, registran cuantas novedades de política, literatura, teatro y música, pueden interesar a los estudiosos y a los curiosos.

LOS VALORES MOBILIARIOS Y EL PUESTO DE SUPERDIVIDENDOS; ensayo de reforma en la distribución de la riqueza, por L. Victor Pare.

El autor entiende que la principal causa de los males sociales reside en la defectuosa distribución de la riqueza, y cree que no pueden remediarse aquellos sin reformando ésta; pero no cree, por consiguiente, que el Estado debe intervenir para igualar las fortunas, sino que la reforma debe hacerse poniendo en juego las leyes económicas.

La obra que nos ocupa aborda la resolución en lo que se refiere a las Sociedades anónimas.

El actual régimen de distribución de los beneficios es absurdo, porque concentra o tiende a concentrar el capital en pocas manos. Para corregirlo, propone el autor un impuesto que denomina de superdividendos, el cual ha de absorber parte de beneficios que exceda del tipo de capitalización y que es la que hace que se eleve sobre la par el precio de la acción. Con este impuesto se consigue el juicio del autor, que sin perjudicar al capitalista, puesto que éste retirará siempre su capital el interés que eligió al invertir su inversión, se distribuya mejor el resultado de la producción.

El autor estudia luego los efectos económicos y sociales del impuesto y los medios de evadirlo.

Disposiciones de Guerra

Por real orden del ministerio de Guerra se ha dispuesto que se prorrogue hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo para que puedan redimirse del servicio las reclutas procedentes de reemplazos anteriores al de 1912, declarados válidos en la revisión del año actual.

Otra real orden del mismo departamento dice que atendiendo a que el escuadrón que lleva en vigor la vigente Ley de Reclutamiento pudo dar lugar a los interesados no cumplimentar los preceptos del artículo 86 de las instrucciones de 2 de Marzo del año anterior, prorrogue hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo para que los interesados puedan efectuar el ingreso del importe de segunda cuota de referencia.

En el caso de que deseen abonar en solo plazo el importe de la segunda y tercera cuota les será admitido y surtirán efectos legales las cartas de pago correspondientes.

Por último, se ha ampliado hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo para la Fundación Amboage pueda redimir el servicio a los prófugos de referencia siempre que hayan sido indultados con posterioridad al mes de Septiembre del año último.

Esta disposición se hará extensiva a los prófugos que hayan sido indultados de la indicada penalidad después del mes de Septiembre del año próximo pasado.

Las operaciones en el Banco de España y sus sucursales, a que se refieren anteriores disposiciones, terminarán las tres de la tarde de los citados días.

Banquete al general Liautey

A la una y media se celebró en los medores particulares del ministro de Guerra el banquete ofrecido al general Liautey.

A derecha e izquierda del invitado maron asiento el Infante D. Carlos, el general Bazán, el coronel Tillon, el general Antano, el ayudante de S. A., el subsecretario de Guerra, Sr. Orozco; el comandante general de Artillería, Sr. Garrido, el coronel Echagüe.

A derecha e izquierda del ministro estaban los generales Linares, Contreras Tovar y coronel Las Heras; coroneles Illé y Reixach, general Marvá y capitán Benedito, Luque y Levanfelet.

EL TIEMPO

El centro de la borrasca importante (748 milímetros) se halla al N.W. de las costas de Galicia y su influjo alcanza a toda la península ibérica, produciendo lluvias intensas en Galicia y menos copiosas por el resto de España, (Finisterre, 51 milímetros; Pontevedra, 46; Orense, 16).

Los vientos generalmente soplan de la región del Sur, moderados, y la temperatura aunque va en descenso, aún se mantiene suave.

La máxima fué de 26 grados en Murcia, y mínima de seis grados en León.

Las mayores presiones están situadas en Irlanda.

Es probable que el tiempo empeore en Cantabria, Galicia y Estrecho de Gibraltar.

La vida de las Cortes

Los conservadores no quieren que las Cortes vivan todo el tiempo que de existencia les señala la Constitución.

Preferen, por lo visto, que continúen el convencionalismo y los artificios que tantos daños han traído a la vida pública española.

«La Epoca» expresa la opinión de sus amigos en estos términos:

«Los republicanos y algún monárquico suelen abogar por que las Cortes vivan los cinco años que marca la Constitución; pero al hacerlo así, no defienden la pureza del régimen, sino que sencillamente realizan una maniobra política.»

Nosotros hemos defendido siempre esa doctrina; pero siempre, no cuando nos convenía, sino hasta cuando nos contrariaba. ¿A que no hacen lo mismo, como no lo han hecho en ocasión alguna, los periódicos aludidos? ¿Por qué no defendieron esa tesis cuando existían aquellas Cortes de 1907, modelo de laboriosidad, de entusiasmo y de disciplina?»

Pero para vivir no basta existir materialmente: hay que funcionar, hay que dar pruebas de actividad, hay que legislar, hay que fiscalizar, hay que cumplir, en fin, la misión que impone la vida.

¿Cabe decir que vivan unas Cortes como las actuales, que casi no han funcionado, y cuya mayoría ha dado constantemente pruebas de su falta de disciplina? ¿Es que con estas Cortes puede ya gobernar alguien? Prolongar su vida sería realizar una ficción, aparentar respeto al precepto constitucional, y burlarse de esto en la realidad.»

No son los momentos actuales, de distracción general, para entrar en discusiones de carácter político, pero no está de más dejar consignadas las sofisticadas afirmaciones del diario conservador.

Desmemoriado anda, porque de otro modo recordaría que esos monárquicos sueltos a que alude defendieron en 1907 la misma opinión que ahora sostienen, de que las Cortes deben vivir los cinco años que marca la Constitución; y si aquel Parlamento fué disuelto antes de tiempo, culpa fué de los mismos conservadores que, coincidiendo con otros elementos políticos, consiguieron, con su conducta, que fuera disuelto por el Rey.

Eso de que no basta que las Cortes existan materialmente, sino que funcionen, legislen y fiscalicen, está muy en razón, y precisamente por ello es tan necesario que vivan los cinco años, pues que de ese modo los profesionales de la política no podrían impedir que lleguen al Parlamento ecos del pueblo, y vayan penetrando en las Cortes ideas que faciliten que las Cortes empiecen a recobrar la autonomía indispensable para librarse de la dependencia de los oligarcas de la política.

Con las Cortes actuales no es imposible gobernar como se dice; muy al contrario, ahora es cuando pueden llegar a situación de realizar su función, y más si tuvieran la convicción de que no vendría sin decreto del Rey a matarlas. Si las disolviera el Rey se impediría la fiscalización de los actos de los gobernantes y se vendría a aumentar la ficción de un nuevo Parlamento.

Si la vida pública española ha de encontrar medios de ponerse en contacto con la realidad nacional, tiene que empezar por apoyarse en la sinceridad, y para esto es condición previa que el Rey no disuelva Cortes y permita que las que existan, éstas ahora, luego las que les sucedan, conservadoras o liberales, vivan los cinco años que les da de vida la Constitución.

MARRUECOS

EN TETUAN Y CEUTA

Un tiroteo.—Remesas de caballos.—Otras noticias

Rincón de Medik 7. Al practicar ayer mañana una descubierta las fuerzas destacadas en la posición de Mogote, tirotearon algunos «pacos». Se les contestó por alguna guerrilla, sin que hubiera ninguna baja por nuestra parte.

Algunos moros de Anghera, con los de Hanss, han atacado los adueros de Kuf (que son adictos a España), causándoles algunos muertos y heridos.

Los agredidos han venido a dar cuenta de la agresión y a reiterarnos su adhesión.

Los generales Marina y Menacho han ido en automóvil a Lauzion.

En el camino de Río Martín ha quedado concluido el bloque que se construía.

Se afirma que cinco importantes cabillas de Yebel han solicitado el perdón del general Silvestre, a consecuencia de la última operación de nuestras tropas, y prometen también dar contingentes para la metalla de El Ermiki.

Relacionase aquí con este asunto el viaje del general Marina a Larache.

Paseo militar

Tetuán 6. Para dar un paseo militar salieron del campamento principal los batallones de cazadores del Rey y de León; llegaron a Lauzion, regresando al campamento sin novedad.

Movimiento de barcos

Ceuta 7. Llegó el vapor alemán «Sines», conduciendo 14 automóviles para el servicio de la guarnición.

Marchó al campo el general Menacho.

Llegaron, procedentes de Santander y Barcelona, los vapores «Luis Vives» y «Alcira», conduciendo barracones para la fuerza y material. Han marchado a Río Martín a descargar.

Zarpó el «Vicente Sanz» conduciendo a Málaga 140 enfermos y nueve oficiales. Llegó, sin novedad, el vapor «Calvo Páez».

Circulaba el rumor de haberse perdido en el Estrecho el vapor «Manuel María», que llevaba 40 enfermos de Rincón.

DE MELILLA

El «Lauria».—Otras noticias

Melilla 7. Ayer fondeó el cañonero «Lauria». Al cruzar frente a la costa comprendida entre Río Martín y el Peñón de la Gómera, uno cuantos tiradores apostados en las alturas hicieron algunos disparos, hiriendo levemente al marinero de guardia Bernardino Lintas.

En la posición militar de Arruí se presentaron dos soldados legionarios de Argelia con dos heridas graves.

Los heridos fueron trasladados al hospital de los Docks.

Se ha celebrado el zoco de Hadarruit, en Benibuyahi, haciéndose muchas transacciones, especialmente sobre pieles y tejidos.

El general Domingo estuvo hoy en el zoco El Hach, de Benisicar, visitando la oficina indígena y el consultorio médico.

Un herrador del regimiento de Taxdirt agredió al paisano Pedro Moreno, hiriéndole de gravedad en un costado. Fué detenido el agresor.

Noticias del Raisuli

Melilla 7. Por noticias indígenas se sabe que en el último combate de Tetuán el Raisuli corrió peligro inminente, pues le mataron el caballo, rodando él por tierra.

Añaden que se ha refugiado en la cábila de Yebel Habid, y que allí se ha verificado una «junta» de notables, que ha sido accidentalmente, por los pareceres en pro y en contra de la campaña.

Una desgracia

Melilla 6. En la madrugada última, en el campamento de Segangan, estando de servicio se le disparó la carabina al cabo de Caballería de Taxdirt José Albué, el cual recibió una herida grave en un brazo. Allí

mismo se le practicó la primera cura, trasladándolo al hospital de sangre del Avanzamiento. Mañana comienzan los relevos de los territorios, los cuales se efectúan cada cuatrimestre.

DEL GARB

(TELEGRAMA OFICIAL)

Sumisiones

Larache 6 (19 n.)

Comandante general a ministro Guerra: Se me han presentado en Chij-Deshael-Hach, Mahar-Ben-Cazau, Ahmen-den-Zarroy y 23 más, sacrificando una res en señal de sumisión y pidiendo el amano.

Les exigí juramento y se hicieron responsables de cualquier agresión, de la tranquilidad del Hach, del tránsito de los correos y caminantes y del respeto a las líneas telegráficas, aceptando y prometiéndome cumplirlo.

Pidieron libertad presos cárcel Larache y prometí concederla cuando esté asegurado teléfono con Arcila.

Exigí respetos al tendido de la línea telegráfica civil, prometiéndoles estudiar carreteras que beneficien a todos. Se manifestaron desazonos de que la realidad de lo ofrecido contribuirá a la tranquilidad del Sahel, para poder dedicarse a las labores del campo y tráfico mercantil.

Se les invitó a acudir a la zona establecida bajo la protección de posiciones españolas.

OTRAS NOTICIAS

Concentración de reclutas

Barcelona 7.

Se ha dispuesto por esta Capitania general que se concentren en Vichios reclutas de cuota pertenecientes al batallón cazadores de Alfonso XII, a fin de que se incorporen a dicho cuerpo en Marruecos.

Los soldados de cuota del Rey

Los soldados de cuota pertenecientes al primer batallón del regimiento del Rey, que desde hace unos días se halla en Africa, recibieron ayer la orden de incorporarse a la unidad.

El número de estos soldados es elevadísimo, y entre ellos figuran muchos pertenecientes a familias de alta posición social.

TEATRO DE PRICE

EL ALMA MUERTA.—Tragedia en tres actos y en verso, de D. Angel Guimerá; traducida por D. Luis Via.

Anoche fué estrenada esta obra en Madrid por la compañía que dirige el notable primer actor Sr. Borrás.

El género de tragedia es de difícil interpretación y no encarna en los gustos de la época moderna, debiéndose principalmente a esto que parte del público no entrara francamente en la obra, no obstante la eminente labor artística realizada por el Sr. Borrás, que tuvo momentos, especialmente en el primer acto, de gran inspiración.

En la figura del bastardo Dagoberto se acumulan todos los horrores que el genio del mal puede echar sobre un hombre.

—Soy hijo del crimen—exclama,—y soy un crimen vivo.

Por ambición de ocupar el trono asesina a su padre y da un bebedizo a su hermano Ferrán para que pierda el juicio. En sus accesos de locura lucha entre el amor a su esposa, que también Dagoberto quiere arrebatarse y el recuerdo de su padre, a quien supone no muerto, sino encerrado en una prisión, dando frecuentes ocasiones a que el genio de Borrás se manifieste en todo su esplendor, así como en el final cuando, recobrada la razón, mata a su hermano sobre el féretro de su padre.

Hay en «El alma muerta» reminiscencias de «Hamlet» y de «En el seno de la muerte», pero es inferior a éstas y a las del insigne Guimerá («Tierra baja» y «Mar y cielo»).

El público hizo salir al palco escénico varias veces a los actores al final de cada acto.

Balance del día

Llegó esta mañana el presidente de la República Francesa.

El tiempo, lluvioso, ha restado brillantez al recibimiento del Sr. Poincaré.

En todo el trayecto, sin embargo, que las fuerzas habían dejado libre, desde la estación del Norte al Palacio Real, se había estacionado numeroso público, que tributó al ilustre huésped entusiastas vivas.

A pesar de la lluvia, el presidente de la República francesa, con los Reyes, presenciaron el desfile de las tropas por la plaza de Oriente desde el balcón central de Palacio.

Al presentarse el Sr. Poincaré en el balcón y cuando terminó el desfile, el público, que llenaba la plaza de Oriente, le tributó repetidos aplausos y vitores.

El Gobierno se muestra satisfecho del recibimiento dispensado por la población al Sr. Poincaré.

Cuando a primera hora de la tarde el presidente del Consejo se trasladó desde Palacio a su despacho de la Presidencia, manifestó a los periodistas que el presidente de la República francesa está muy complacido del recibimiento que se le ha dispensado.

«La lluvia—dijo el conde de Romanones—ha merecido al Sr. Poincaré la siguiente frase:

«El mejor augurio de mi viaje es esa lluvia benéfica para los campos, que representa una inmensa riqueza para los españoles.»

En la estación tuvo el honor de saludar breves momentos a los Sres. Pichón y Liautey. A este último, hasta hoy no le conocía personalmente.

Y no hay más, pues no interesan de momento más noticias que las que se refieren a la visita del ilustre presidente de la República francesa.»

En el ministerio de la Guerra se celebró esta mañana un almuerzo en honor del general Liautey.

Asistió al acto el Infante D. Carlos.

El ministro de la Guerra, que se encuentra enfermo de un enfriamiento, al terminar la comida ha tenido que guardar cama.

En el ministerio de Estado celebraron esta tarde una conferencia el presidente del Consejo, el ministro de Estado y el embajador de España en París.

Manifestaron que habían tratado del reparto de localidades de la función de gala que se celebrará en el teatro Real y de las condecoraciones que se han de conceder a los individuos del séquito del Sr. Poincaré.

Esta noche se celebró un banquete social en Palacio y mañana se verificará la excursión del Sr. Poincaré con el Rey a Toledo.

Está ya firmada y pronto la publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», la propuesta de las recompensas concedidas por la campaña de Marruecos.

Se refiere a la oficialidad y alcanza a los seis combates verificados hasta el 24 de Junio, dos días antes de dictarse por el ministro de la Guerra las nuevas instrucciones sobre recompensas.

BOLSA DE BARCELONA

BARCELONA 7 (411 t.).—Interior, 79'35.—5 por 100, 00'00.—Amortizable, 99'00.—Colonial, 101'20.—Nortes, 96'05.—Alcantés, 00'00.—Orsen, 27'60.—Fraticos, 105'80.—Libras, 27'47.—ARNUSGARI.

CHARADA

—Segunda de los tres cuatro

de la casa de tu tía, que se encontraba entornada, se entró una caballería. —¿Irian a reclamarla? —Como del pueblo no es, a uno qué fué preguntando le dije: ¿primo una tres? —¿La reconocí por suya? —Ya lo creo, de contado; dijo que al desangararla, pues se le había escapado. —¿Y cómo fué, repliqué, que se escapó el animal? —Mientras fui a echar una toda de estiercol en el corral. —¿Se marcharía contento? —Pregunta a tu tía Quiteria. La dijo: Si no la encuentro, me voy en la miseria.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior.

BE LI CO SO

En cuarta plana: Información telegráfica, Teatros y cinematógrafos, Gaceta, Noticias y Cultos.

LA TEMPERATURA

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 11º sobre 0. A las doce ídem, 17º. A las cuatro de la tarde, 15º. La máxima, 20º. La mínima, 8º. El barómetro marca 703.—Lluvia.

Funciones para mañana

Pirriosa.—(Despedida de Rosario Pino).—A las 9 3/4.—(Inauguración).—Sacrificios y Sin querer.

Zarzuela.—A las 6.—(Vermouth doble).—Eva (tres actos).—A las 10 1/4.—(Doble).—Eva (tres actos).

Apelo.—A las 6.—A las 6.—La alegría del amor.—A las 7 1/4.—Los cadotes de la reina.—A las 10 1/4.—El barbero de Sevilla.—A las 11 1/2.—La catedral.

Princesa.—A las 9 1/4.—El alma muerta.—El rey de la casa.

Teatro Álvarez Quintero.—A las 6 1/2.—El patio.—A las 9.—Hacer bien por carambola.—A las 10.—La choolalería.

Gran Teatro.—A las 6.—La boda de Luis Alonso.—A las 7 1/4.—La sobresaliente.—A las 10 1/2.—(Doble).—La presidenta (repres; tres actos).

Cómico.—A las 6.—(Sencillo).—(Ya no hay Pirineos).—A las 7 3/4.—(Sencillo).—Baldomero Pachón.—A las 10 3/4.—(Sencillo).—Alma de Dios.—A las 11 3/4.—(Sencillo).—(Ya no hay Pirineos).

Estalva.—A las 7.—(Sección vernouth sencilla, especial para familias).—Cinematógrafo escogido: Sinfonía, La Troyana, La Maravilla, Cabañas y Trio Lara.—A las 10.—(Sencillo).—Cinematógrafo, Sinfonía, Conchita Novelly, Amparito Medina, Livia Cervantes y Miss Solvège Allan (éxito extraordinario).—A las 11.—(Especial para los que no tengan familia).—Sinfonía, Sevilla-Marina, Conchita Novelly, Cabañas, Trio Lara, Livia Cervantes, La Maravilla, La Troyana y Miss Solvège Allan (éxito formidable).

Gran Vía.—(Plaza del Callao).—Teléfono 4.510.—Éxito formidable, el mayor éxito de la temporada, de la admirable película «Los últimos días de Pompeya».—Váanse caroles. Butaca, 1'50.—General, 0'50.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 5 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.

Todos los días estrenos.

Trinan-Palacio.—(Alcala, 20).—Grandes secciones de cinematógrafo artístico, desde las 5 1/2 de la tarde a una de la noche.—Los domingos y días festivos desde las cinco.—Programa de las mejores marcas.—Estréno diario.

Salón Doré.—(Atocha, 80, y Santa Isabel, 8).—Teléfono 4.330.—Sección continua los días laborables, desde las 4 1/2 de la tarde, y los festivos, por secciones.—Éxito grandioso de las películas de largo metraje que se estrenan a diario.

Chantecor.—Sección de 5 1/2 a 1.—Gran éxito de «El bandido» y «El ventanillo».—Todos los días grandes novedades.

IMPRENTA DE «EL CORREO»

BOLSA

Cotización Oficial del 7 de Octubre de 1913

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy. Includes sections for 4 por 100 perpetuo, 5 por 100 amortizable, and A plazo.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, ACCIONES, OBLIGACIONES. Lists various companies and their stock values.

Table with columns: Valor nominal de cada título, Desembolsado, Cambios de hoy, INTERÉS ANUAL. Lists interest rates for various securities.

Table with columns: Pesetas nominales negociadas, LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS, DESPUÉS DE LA HORA OFICIAL (CIERRE), INTERESA A LAS SEÑORAS. Includes exchange rates and interest information.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Un asesino de afición

Chicago 6. La policía ha detenido a un peligroso maniático, llamado Henry Spencer, por asesinar a su querida, profesora de baile. El criminal confesó haber cometido trece asesinatos, diez de ellos durante el año último.

Explosión de dinamita

Limoges 6. Un cartucho de dinamita ha hecho explosión prematuramente en la cantera de Marcillat, resultando dos obreros horriblemente mutilados y varios heridos de gravedad.

La independencia de Filipinas

Manila 6. El gobernador general Harrison, en un discurso, ha declarado que la política americana se propone la independencia de las Filipinas, y prometió, como primer paso en esa vía, otorgar a los indígenas mayoría en el Senado, que comprende actualmente cuatro americanos y cuatro indígenas. El resultado de esa modificación—añadió Harrison—será que los indígenas tendrán mayoría en las dos Cámaras.

Nuevo presidente

Pekín 6. Yuan Shi Kai ha sido elegido presidente de la República china, por 507 votos contra 179 que obtuvo Li Huan Hong, siendo acogido el resultado de la votación con gran entusiasmo por la Cámara de diputados.

Nuevo embajador

Viena 7. El «Diario Oficial» publica el nombramiento del conde de Szapary, jefe de divi-

sión en el ministerio de Negocios Extranjeros, para el cargo de embajador en San Petersburgo, relevando, a petición suya, al embajador actual Sr. Thurn Valsassina.

PROVINCIAS

El Congreso de los riegos

Zaragoza 6. Se ha clausurado el Congreso de los riegos. Los congresistas han sido obsequiados con un «lunch» en el Ayuntamiento. El vizconde de Eza ha obsequiado con una comida íntima al Sr. Paraiso. La sesión de clausura fué presidida por el vizconde de Eza, acompañado de las autoridades.

Tomaron la palabra los Sres. Jordana, Quintanilla y Nicolau sobre los riegos del Alto Aragón. El Sr. Eza elogió el Congreso, abogando por la hidráulica y defendiendo la forestal. Dijo que la hidráulica debe ser nacional.

Conferencia política

Pontevedra 6. Mañana es esperado en Lourizán el ex ministro Sr. Barroso, que viene a cambiar impresiones con el Sr. Montero Ríos acerca de la actualidad política y le manifestará el pensamiento de los amigos del Sr. García Prieto.

TEATROS Y CINEMATÓGRAFOS

Princesa.—Como ya hemos anunciado, mañana, miércoles, se verificará la inauguración de la corta serie de funciones que va a dar en este teatro Rosario Pino, representándose la comedia de Jacinto Benavente, titulada «Sacrificios», y «Sin querer», de Jacinto Benavente también.

Como Rosario Pino tiene el propósito de representar en esta corta serie de funciones todas las obras anunciadas, no podrá dar más que dos representaciones de cada una de ellas. Así, pues, «Sacrificios» se representará el miércoles 8 y el jueves 9; «Alma triunfante», de Ja-

cinto Benavente, el viernes 10 y el sábado 11. Y así durante su pequeña temporada.

Zarzueta.—Mañana, con motivo de las fiestas franco-españolas, se pondrá en escena, por primera vez en sección «vermouth» doble, que comenzará a las seis de la tarde, la opereta en tres actos «Eva», grandioso éxito de esta compañía, presentada con magnífico decorado y fastuoso vestuario.

Tomará parte en la representación las señoras Marco (M.), Iglesias, Aguila (M.), Perales, etc., el tenor Rafael López y los señores Vinas, Bódelo, Recober, etc. Por la noche, a las diez y cuarto, sección doble, «Eva», tres actos.

Se reciben encargos en contaduría. Alvarez Quintero.—«La chocolatería» ha tenido en este teatro una interpretación tan esmerada y un éxito tan grande, que, a petición del público, la empresa se ve obligada a sostenerla en el cartel hasta el jueves próximo.

El viernes debutarán los aplaudidos artistas Carmen Díaz y Ramiro de la Mata con las obras «El amor que pasará», «Herida de muerte» y «El genio alegre».

Con su presentación queda la compañía formada por elementos notabilísimos. Pronto se pondrán en escena «Jimmy Sanson» y «Amores y amos».

Gran Vía.—La empresa de este favorecido teatro, en vista del asombroso éxito de «Los últimos días de Pompeya», y con el fin de que ni un solo madrileño deje de admirar la portentosa obra de arte, ha conseguido, haciendo un sacrificio extraordinario, la exclusiva durante seis días más, a partir de mañana, de la referida y sorprendente película.

Esto no obstante, y a pesar del enorme coste, los precios que registrarán en los citados días son: 1'50 la butaca de preferencia y 0'50 la entrada general.

LA GACETA DE HOY

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial la competencia promovida entre el gobernador civil de Zaragoza y el juez de primera instancia del distrito del Pilar, de dicha capital.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto pro-

moviendo a la dignidad de Tesorero, vacante en la Santa Iglesia Primada de Toledo, al presbítero licenciado D. Gabino Marqués y Camacho, capellán real de Reyes de la misma Iglesia Primada.

—Otro nombrando para la canonjía vacante en la Santa Iglesia Catedral de Córdoba al presbítero D. Manuel Orellana y Hermosin.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devuelvan a los interesados que figuran en la relación que se publica, las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

—Otra circular ampliando hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo para que puedan redimirse del servicio los reclutas procedentes de reemplazos anteriores al de 1912, declarados útiles en la revisión del año actual.

—Otra ídem ídem, el plazo para que los reclutas del reemplazo del año próximo pasado puedan efectuar el ingreso del importe de la segunda cuota para reducir el tiempo de servicio en filas.

—Otra ídem ídem, el plazo para que la fundación Amboage pueda redimir del servicio a los prófugos procedentes de reemplazos anteriores al de 1912, siempre que hayan sido indultados con posterioridad al mes de Septiembre del año próximo pasado.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo que el inspector médico de servicio a las inmediatas órdenes del inspector general de Sanidad interior pertenezca precisamente al cuerpo de inspectores provinciales de Sanidad.

—Real orden resolviendo comunicación del médico director del balneario de Caldas de Montbuy relativa a una visita de inspección a las fondas de dicho establecimiento balneario realizada por el inspector de Sanidad.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden civil de Alfonso XII a Mr. Henri Carton de Wiart.

NOTICIAS

En el Ateneo ha dado una conferencia el doctor Moliner, en la que ha dicho que el Gobierno, con motivo del viaje del señor Poincaré, debe abrir inmediatamente

las Cortes para que los representantes del país saluden al que dentro de poco será nuestro huésped, y de paso que voten en sesión patriótica, como se votó en 1907, el de la primera escuadra, de acuerdo todos, mayoría y minorías, el crédito de cien millones de pesetas que para cultura y sanidad tienen pedido desde hace tiempo las Sociedades obreras de Valencia.

Nuestro colega «La Dictadura» anuncia que en breve cambiará su título ocasional por el de «La Nación» y realizará grandes mejoras y aumentos de servicios.

CULTOS

Santo de mañana.—Santas Brígida, viuda; Reparata y Benedicta, vírgenes y mártires; Pelagia, penitente, y Santos Demetrio, Nestor y Pedro, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de Sena, donde continúa la novena a Nuestra Señora del Rosario; a las ocho, habrá misa de Comunión; a las diez, la solemne, y por la tarde, en los ejercicios, predicará un P. Dominicó.

En la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, principia el triduo a San Francisco, predicando el P. Francisco F. Alcalá.

En Santa Teresa y Santa Isabel, principia la novena a Santa Teresa de Jesús, y será orador el Sr. Martínez.

Sigue la novena a Nuestra Señora del Rosario y predicarán:

En Santo Domingo el Real, el P. Menéndez.

En San José, D. Silvestre Alonso.

En San Millán, el Sr. Suárez Faura.

En el Olivar sigue la octava al Santísimo Sacramento y predicará el P. Arturo Ortega.

En San Andrés, ídem la novena a la Virgen del Pilar, y será orador el señor cura párroco de Canena.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, Santiago, San Marcos, San José, San Millán ó en su parroquia y en Calatravas; de la Medalla Milagrosa en San Ginés ó de la Salud en la Pasión.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 4 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor Infanta Isabel de Borbón directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO (Servicio del Mediterráneo)

El día 25 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

Montevideo

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

LINEA DE CUBA Y MÉJICO (Servicio del Norte de España)

El día 16 de OCTUBRE saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

Alfonso XII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 10 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Antonio Lopez

Atendimiento para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS

El día 15 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 2 de OCTUBRE saldrá de Barcelona el vapor

Isla de Panay

con escala en Valencia y Alicante, y el 7 en Cádiz, directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de la Palma, damás escalas intermedias y Fernando Póo.

Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 00 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

VIAJE EXTRAORDINARIO A CUBA

El vapor

Reina María Cristina

saldrá para los expresados puertos de Habana, Veracruz y Tampico los siguientes días del próximo mes de OCTUBRE. De Bilbao, el 8; de Santander, el 9; de Gijón, el 10; de Coruña, el 11 y de Vigo, el 12.

En el mes de NOVIEMBRE hará el mismo viaje el vapor

Alfonso XIII

MODERNAS Y EXCELENTES Máquinas para bloques de hormigón.

MAQUINAS PARA TEJAS

Máquinas para ladrillos, moldes para tubos, peldaños, etc.

PRESNAS PARA PLACAS

Baldosas de cemento, adoquines, mosaicos y placas granitoides.

Máquinas alisadoras y pulimentadoras, máquinas para lavar y cribar arena

QUEBRADURAS

Molinos de cilindros y de muelas, cribadoras y clasificadoras.

Dr. Gaspary & Co. Markranst (Alemania).

UN color anaranjado.—Ese color que tanto admiran los hombres y mujeres se consigue muy pronto, usando diariamente el jabón sulfuroso de Glenn, que es el mejor para embellecer el cutis.

Venta en las principales droguerías. Tinte de Hill para los cabellos y la barba, negro ó castaño. Precio: cant. 50.

COMPANIA DEL Freno á vación

Vacuum Brake Company Limited

Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica:

15, Rue de Madrid, 15

PARIS

Medalla de oro en la Exposición universal, París, 1879. Internacional, Londres, 1885. —Universal, París, 1889.

Gran premio en la Exposición universal París, 1900.—Exposición Internacional de Milán 1906. Fuera de concurso.—Miembros del Jurado.—Construcción sencilla.—Acción muy silenciosa.—Entretención casi nula.

Freno patentado á alta presión para trenes á gran velocidad.

Frenos continuos automáticos y no automáticos para ferrocarriles y tranvías á vapor.—Freno de acción rápida para trenes ligeros y de mercancías.—Señales de alarma combinadas con el freno.—Adoptado en 570 redes camiones de hierro á fin de 1899 en Inglaterra, en el Continente, en las Indias, Américas del Sur, Colonias.

Lista de los ferrocarriles y tranvías españoles que tienen adoptado este freno.

NORTE: Madrid, Zaragoza, Alicante, Madrid, Cáceres, Portugal; Andalucía, Murcia, Granada; Bobadilla, Algeciras, Linares; Almería; Torralba, Sorla; Tarragona, Barcelona; Francia; Bilbao, Santander, Bilbao, Portugal; Económicos de Asturias; Madrid, Villa de Prado; Robia, Valmaseda; Bilbao, Lezama; Cadagua, Triano; Puerto Santa María, Sanlúcar; Luchana, Mungía, Las Arenas, Plencia; Bilgobay, San Sebastián; Bilbao, Durango, Zamarraga; Salamanca á la Frontera; Lorca, Baza, Aguilas; San Julián de Murguía, Castro Urdiales; Cantábrico.—TRANVÍAS: Barcelona, San Gervasio; Sardinero, Santander; Urbano de Santander; Valencia al Grao; Grao de Valencia á Toris; Avilés á las Salinas.

HERRAMIENTAS economizadoras de mano de obra para talleres de locomotora y coches ferroviarios. Construidos: Fresadoras horizontales, Fresadoras verticales. Máquinas de hilar universales. Tornos-Revólvers y de carbante. Tornos de perfilar automáticos. Máquinas de torner automáticas. Máquinas automáticas para hacer y rotular de cobre.

Suministramos estas máquinas con herramientas normales ó especiales, propias para cualquier trabajo dentro de su capacidad, y con garantías de rendimiento.

Envíase gratis catálogo en español á quien lo pida.—Alfred Herbert Ltd., Coventry.—Inglaterra.

Trabajos de fundición. En los talleres de los señores Blandy Brothers y Compañía del Puerto de La Luz se hacen toda clase de trabajos, á precios reducidos.

EL CORREO DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE Redacción y Administración: LIBERTAD, 29. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Madrid, un mes 1'50. Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración 5. Id., id., por giro y omisionado 5'50. Portugal, trimestre 8. Extranjero, trimestre 12. APARTADO DE CORREOS, NUM. 100.

LOS VICIOS DE LA SANGRE. Bien sean adquiridos ó hereditarios como Herpes, Roseolas impetigos, Sarpullidos, Prurigos, Rojeces, Acné, Sarpullidos larínicos, Psoriasis, Sycosis de la barba, Comezóns, Enfermedades del cuero cabelludo, Afecciones de la nariz ú oídos, legas y eczemas varicosos de las piernas, consecuencias fatales de la intoxicación sífilítica reciente ó antigua, se curan radicalmente con el específico del Dr. Pinel. Ibarra y Compañía SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Patente de Invención MAX ULRICH SCHOOP Núm. 41.883 PROCEDIMIENTO PARA SOLDAR EL ALUMINIO Ó LAS ALEACIONES RICAS EN ALUMINIO, SIN NECESIDAD DE SOLDADURA CON OTROS METALES EXTRAÑOS. Se reciben órdenes en Madrid, Calle de Génova, núm. 15, 2.ª derecha, Madrid. Anuncios, Reclamos, Noticias, Avisos útiles, Comunicados. Esquelas de Defunción, Novenario, Aniversario. á precios muy económicos y PARA TODOS LOS PERIODICOS Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL Montera, 19, pral. Madrid (antes Alcalá, 6) UN HECHO DEMOSTRADO. Ann el más escéptico debería convenecerse de esta verdad. Si alguien abrigase todavía alguna duda de que existen los gérmenes de la caspa, podría disiparse con el hecho de que un conejo que fué inoculado con los gérmenes se quedó sin pelo á las seis semanas de recibir la inoculación. Debería ser evidente, en vista de lo expuesto, que la única prevención contra la calvicie es la destrucción del germen, lo que se realiza en un ciento por ciento de casos con la aplicación del «Harpleide Newbro». La caspa es origen de la misma causa y puede impedirse con el mismo remedio. No aceptéis ningún substituto de este remedio. «Destruid la causa y eliminad el efecto.» Cura la comezón del cuero cabelludo. Véndase en las principales farmacias. Dos tamaños: 50 cts. y un peso en moneda americana. «La Reunión», E. Sarra, —Manual Johnson, Obispo, 53 y 55.—Agentes especiales.